

# GACETA DE TENERIFE

## DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franco concertado.

**REDACCIÓN Y ADMÓN.**  
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)  
Latitud N.: 28° 28' 30"  
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Domingo 7 de Mayo de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife  
con error aproximado de media milla,  
según recorrido en navegación . . . 704 millas.  
Id. de faro a faro . . . 695 idem

**TELEFONO**  
NUM. 425

Cuentos del domingo

### Páginas de la vida

UNOS POR OTROS...

Andaba por el pequeño huerto parroquial, rezando en su breviario, cuando vio que venían hacia él tres de sus feligreses.

Eran el tío Francisco, el tío Blas, el tío Ramón, terna de hombrizos, triunvirato de labradores ricos, la aristocracia de aquel rincón del mundo.

—¡Buenas tardes, Mosen!—le saludaron.  
Y sin más preámbulos, expuso el tío Ramón:  
—Queremos que nos funde usted un Sindicato agrícola.

D. Juan José, el párroco, se quedó boquiabierto.  
—¡El colmo! ¡lo inexplicable!

—Cuando hace años—¡oh, cuántos ya!— llegó D. Juan José a su nueva parroquia, llevaba en su programa un buen capítulo de obras francamente sociales, y entre ellas, claro está, el indispensable Sindicato rural.

—Pero ¿quién le puso la proa en sus proyectos? ¿quién le cerró el camino en sus afanes? ¿quién le impidió fundar lo que él quería?... Precisamente éstos que venían ahora a suplicarle.

—Mientras dijo su misa y predicó su plática y enseñó el catecismo a los chicos los domingos y repartió hojas de propaganda y estableció la *Olla de los pobres* y organizó Conferencia con fonógrafos y abrió una escuela nocturna para mozos, nadie le dijo nada; mas cuando trató de establecer el Sindicato, se alzaron contra él todas las malas pasiones de aquel pueblo, que parecía no tener ninguna.

Y el pequeño cacique y el pequeño usurero y el pequeño tendero y el pequeño propietario y el pequeño republicano y cuantos pequeños pululaban allí, le salieron al paso.

—Se mete donde no le importa—decían.  
—Es querer mandar demasiado.  
—Nos va a arruinar.  
—Es política pura.  
—Va a revolver el pueblo.  
—No podemos consentir que el clericalismo se muestre fanfarrón.

El Cura, sin hacer caso de bravatas y desplantes, continuaba en su idea, trabajaba, luchaba... pero fue vencido.  
—¿No queréis Sindicato?—tuvo que reprocharles al fin—pues peor para vosotros... Para mí una cavilación menos.

Y se lavó las manos y se dedicó por entero a obras caritativas y piadosas.  
—¿Por qué, pues, le venían ahora, al cabo de los años, así, tan de repente, tan sin esperarlo, estos tres apreciables vecinos, el tío Francisco, el tío Blas, el tío Ramón, que en aquel tiempo fueron también de los reventadores y contrarios, por qué se le llegaban con tan peregrina y chocante embajada?

—Vamos a sentarnos aquí—les dijo el párroco. Y los llevó a la sombra de la casa, bajo el dosel florido de un rosal trepador.  
—Lo hemos pensado bien—afirmó el tío Francisco—y nos hemos dicho: lo *pasau*, *pasau*... vamos a *hicirselo* al cura pa que nos lo haga...

—¡Con que un Sindicato! ¡un Sindicato!—repitió el párroco.  
—Ahora le tocó la vez al tío Blas, de los tres el más zorro.  
—Mosen, Mosen, los tiempos están malos y hay que pensar en favorecer al pueblo...

El Cura le miró como diciendo: ¿a quién se lo contáis?  
—Aquí siguió:  
—Con esto de la guerra to encarece y los pobres no *puen* comer, y hasta los que tenemos cuatro cuartos nos vemos *amenazaus* sin remedio... En otros tiempos, las cosas iban mejor, y no se sentía tanto la necesidad del Sindicato...

El Cura volvió a mirarle con ganas de decirle: ¡embustero!  
El tío Blas continuaba:  
—Ahora chasco me llevará si, de seguir así los tiempos, no tenemos todos que *empeñanos* pa poder comer.

tienen una aventadora... y qué sé yo lo mucho bueno que me contóide aquello.  
Se calló, agotada al cabo la palabra.  
Ahora al Cura le daba por mirar un manzano frontero, cual si estuviera contándole las menudillas e incipientes pomas.

El tío Ramón, por tanto, se creyó obligado a hablar también. Dijo con voz campañuda y reposada:  
—Yo tengo siete cahices de tierra, yo tengo cuatro machos, yo tengo dos vacas, tengo otros posibles que no está bien que vaya *ahura* a mentarlos. Pues *güeno*: ¿quién me dice a mí, hoy, que me voy volviendo viejo y comprendo las cosas de otro modo, quién me dice a mí que todo eso no se me *malmete*, y lo pierdo y *malarruino*? Y por esa razón, quiero *aseguralo*, y hasta hacer que me produzca más y *poneme* a cubierto de lo que *puá* venir, porque los jornaleros se están poniendo *mu* mal, y en lo tocante a gastos y a *contribuciones* estamos *ahugaus*.

Cesó también de hablar.  
El párroco por todo comentario, dijo con leve acento de ironía:  
—¡Muy bien, muy bien!

Los otros esperaban algo más, la cálida acogida que ellos se imaginaron, exclamaciones de alegría, apretones de manos, efusivas palabras de concordia y de aliento mutuo, o, por lo menos, una frase de dirección, de consejo, de ayuda.  
—¿Y qué le *paice* a usted de todo esto?—se decidió a preguntar el tío Francisco.

—Pues me parece...  
Y D. Juan José juzgó que el instante de hablar él era llegado.

—Me parece que están ustedes *maleando* el buen vino... Me explicare... De una obra excelente, altruista, fraternal, como es un Sindicato, quieren ustedes hacer una empresa de lucro personal, egoísta, meramente humano... Cuando yo quisiera fundarlo para bien de todos, algunos, y ustedes con esos algunos, no quisieron; ahora son ustedes los que lo quieren para... provecho de ustedes solos.

—No; de todo el pueblo—interrumpió el tío Blas, amoscado.  
—¿De veras?—preguntó el Cura, mirándole insistente—Permítame que lo dude. En las razones que ustedes me han ido exponiendo en pro del Sindicato palpita el ansia de medro personal, y un Sindicato no es una sociedad de lucro ni una empresa industrial... Es más y es menos... Es más, porque debe tender ante todo al bien de los espíritus, a la santa fraternidad cristiana; es menos, porque su vida económica es más modesta y como aras de tierra... Mas para fundar uno es preciso tener espíritu social, y ¿lo tienen ustedes?...

Se miraron el uno al otro y no supieron decir si lo tenían.  
D. Juan José siguió:  
—Cuando hace años le hablé yo de mis proyectos no quisieron creerme; ha sido necesario que sobreviviesen los años malos y que un vecino de Villaspá pregonase las excelencias del Sindicato aquel para que ustedes se decidieran a salir de su apatía... Y es el caso que ahora, aleccionado por ustedes, soy yo quien no se resuelve a establecerlo.

—Entonces no hay más que hablar—exclamó el tío Ramón, un poquillo picado y haciendo ademán de levantarse.  
—No, se vaya usted—le dijo el párroco—dos palabras aún...  
—Es que veníamos de buena fe...  
—De buena fe obré siempre—replicó el Sacerdote—y de buena fe les estoy hablando ahora... Por ello les digo: muchos entrarán hoy en el Sindicato por egoísmo, y el egoísmo, que une sólo bajo un aspecto, el del afán del lucro, desune bajo todos los demás, el de la envidia, el de los intereses encontrados, el del mutuo recelo... Y así fundado, sin más miras ni más altos ideales, nacería muerto o vegetaría mientras ustedes pudieran beneficiarse de él, como ocurre en toda sociedad mercantil, que es obra para los que la fundan, no para los venideros... Sin el sentido social no habría obras sociales, como no habría árboles ni hubiera habido canales ni pantanos en los tiempos en que no se podían construir en una generación...

—¿De modo y manera que?...—interrumpió el tío Blas, poniéndose en pie.  
Los otros le imitaron.  
El párroco, sentado todavía, preguntó:  
—Las cosas claras: ¿el Sindicato ha de ser para una clase determinada o para todo el pueblo? ¿Ha de ser de ricos, o de ricos y pobres?

Dudaron antes de contestar; se miraron; se determinaron a decir:  
—¡Si no hay otro remedio!...

—¡Buena!—exclamó el Cura, levantán-

dose—veremos, ustedes y todos y yo, de establecerlo... Aprovecharemos las buenas voluntades, corregiremos las ideas torcidas, extirparemos las malas intenciones... La cuestión es que el pueblo tenga su Sindicato, pero... y desde luego pongo esta condición: con la solidaridad ilimitada de todos sus socios... Ustedes, los ricos, obtendrán el beneficio para sí, más prestando el crédito a los que no lo tienen... Unos por otros y Dios por todos...  
—Lo pensaremos—dijeron los tres tíos.  
Se marcharon; y D. Juan José, a la luz del crepúsculo, tornó a sus rezos.  
¡Loca imaginación! Se le escapaba...  
J. Le Brun.

### EN PINO DE ORO

#### El acto de hoy

De indiscutible y resonante triunfo podrá ser calificado el éxito del acto político que ha de celebrarse en «Pino de Oro», a juzgar por la animación reinante entre los elementos que han de concurrir y por el número y calidad de las adhesiones.

La Comisión organizadora nos ruega hagamos público, que los señores que piensen concurrir al té, y aún no hayan tomado sus tarjetas de asistencia, pueden recogerlas hoy, hasta las 2 de la tarde en los talleres de la «Imprenta Católica», entrando por la calle de S. Pedro Alcántara; y en el Hotel Pino de Oro de 2 a 3.

### Impresionismo político

#### COMENTANDO

Quien llegue a esta Capital, de las islas o de fuera de ellas, habiendo permanecido alejado por algún tiempo de las *quisicosas* de su política, haría a buen seguro un juicio de sus andanzas parecido al que con rara unanimidad hemos oído, de forasteros en estos días:  
Se inicia el cambio. Las fuerzas izquierdistas han perdido prestigio, y sus jefaturas, repartidas en órganos pluripersonales van camino a la anulación.

Los desaciertos salen ya fuera del círculo insular. Aquí, en la Ciudad, no valen ni el comentario. El escándalo sube de punto en los bajos menesteres municipales.

Aparte esas comparsas de mal entendido monarquismo, que hacen juego a los republicanos, las derechas en Tenerife se dignifican. Ha sido preciso contemplar el caso de ignominia que se ha dado con la derrota de Barreto. Pero, creemos que ha bastado.

La lucha que siguen sus amigos no será estéril. En primer término porque les mueve un interés patriótico—que otro tiempo defendieron con tanto ahínco sus adversarios de hoy—y luego, porque Delgado Barreto tendrá en la política de su país legítimo y saludable influjo.

Sería locura negar que la personalidad de este ilustre hijo de Canarias, adquiere cada día mayores relieves.

En la Prensa de la Corte ocupa lugar de honor. En el Parlamento supo merecerlo y volverá a obtener triunfos, porque será Diputado próximamente. Por si algo le faltase, su último triunfo ante el Supremo, le acredita de experto y hábil en la enfermedad del *abogadismo* que dijera Mella.

Las cartas de adhesión, al homenaje en su honor de Maura, Cavia, Benavente y Ricardo León, por no citar más que tendencias y varios aspectos de la intelectualidad que aplaude a Delgado Barreto, significan mucho.

Pero faltaba la solidaridad de aquellos de sus paisanos, que ni ambiciosos ni atados al poder, en la tarde de hoy, en Pino de Oro, pondrán coronamiento a esa serie de justísimos y merecidos plácemes, a un hombre trabajador, inteligentísimo y honrado, con el que malos hijos de esta tierra han sido desleales y traidores, en aras del *cumerismo* imperante.

## NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)  
Servicio de la agencia Prensa Asociada

### De la Península

**El Rey**  
Madrid 6 16.  
A las siete de la mañana llegó el Rey.

Conferenció en la estación con Romanones citándose para esta tarde con objeto de despachar los asuntos pendientes.

**La junta de defensa nacional**  
A las diez de la mañana se reunió la junta de defensa nacional en el Ministerio de la Guerra.  
La presidió don Alfonso.  
Terminó antes de las doce.

**El Conde de Romanones**  
Se dirigió al salir del ministerio de la guerra a Gobernación conferenciando con el ministro y con Suárez Inclán.

Trataron de la cuestión del trigo y de la harina y de la crisis de trabajo en Barcelona así como de la orientación de la política catalana.

**Habla Ruiz Jiménez**  
El ministro de la Gobernación declaró que hasta esta tarde no firmaría los nombramientos del Alcalde de Madrid y del alto personal.

**Policia**  
Una comisión de aspirantes al Cuerpo de policía visitó a Ruiz Jiménez para rogarle que se nombre para cubrir vacantes a los aprobados sin plaza.  
Madrid 6 (recibido a las 4 de hoy).

**Obsequio**  
Con motivo del nombramiento de Ruiz Jiménez para ministro de la Gobernación, este dió un banquete en el Hotel Ritz al que asistieron el señor Alba, el subsecretario de Gobernación, los Directores de Seguridad y de Administración y el Inspector de Sanidad.

**CAMBIOS**  
Londres . . . . . 24'07  
París . . . . . 85'05

### De la guerra

**De Berlín**  
La guerra submarina. Alemania contesta a la nota yanki

Madrid 6 14'15.  
Dicen de Berlín que la nota alemana a los Estados Unidos consigna que los submarinos tienen orden de realizar la guerra según los principios de derecho internacional.

Acusa a Inglaterra de extender la guerra a los no combatientes.  
Hace notar que los Estados Unidos exigen de Alemania restricciones en el uso de los submarinos mientras que proveen a los aliados de material de guerra.

Alemania deseaba conservar las buenas relaciones con los Estados Unidos ordenando a sus fuerzas navales que no hundan a los navíos mercantes sin advertencia y sin salvar a las personas menos cuando los navíos resistan o intenten escapar cuando se les de el paro en convencimiento de la imparcial neutralidad de América; pero en vista de que el Gobierno americano está decidido a restablecer la arrollada libertad de los mares, en caso de que los yanquis no logren su objeto de ver las leyes humanas respetadas por todos los beligerantes. Alemania se reservará las más completa libertad en sus decisiones.

### De París

**Lo de Verdun**  
Noticias recibidas de Suiza afirman que los alemanes han renunciado temporalmente a sus proyectos de tomar Verdun.

Han empezado a retirar sus cañones para enviarlos al frente ruso.  
Parece que la ofensiva austro-germana se dirigirá a la parte sudeste del frente ruso abrigando la esperanza de llegar a Odessa.  
Los rusos se aperciben a resistir el choque.

**Los japoneses otra vez**  
Se dice que en el Parlamento japonés se ha admitido la posibilidad de un envío de tropas niponas a Europa.  
El Gobierno japonés sin afirmarlo no lo ha desmentido tampoco.

### De Roma

**En el aire**  
Una escuadrilla de nuevos aviones enemigos bombardeó a Brindisi.  
Las bombas cayeron en un hospital matando a cuatro enfermos hiriendo a otros cuatro.

**A pique**  
En el adriático inferior el submarino francés «Bernoville» hundió a un contratorpedero enemigo.

### De Berlín

**Los austriacos**  
Madrid 6 24'36.  
La Nauen dice en sus radiogramas que informan de Viena oficialmente que los aviones austriacos bombardearon anteayer los enlaces ferroviarios de Tdelunowo, los edificios de las estaciones, los talleres de material móvil y los depósitos con éxito visible.

Varios de los edificios bombardeados se incendiaron.

### De Londres

**Los bandidos mejicanos**  
Madrid 6 (recibido a las 4 de hoy).  
Informan de Londres que se ha firmado un acuerdo en Washington para que las tropas yanquis y los carancistas cooperen a limpiar de bandidos el norte de Méjico.

### Lo de Irlanda

Se asegura que el número de rebeldes muertos en Dublin ascienden a 900.

El miércoles fueron apresados otros tres cañoneros. Se les fusiló inmediatamente.

### En el mar

La goleta francesa «Bernardette» fué hundida por un submarino alemán en el Atlántico.

### El reclutamiento

El sábado se trató en la Cámara de los Comunes de la cuestión del reclutamiento.

### De París

**Desgracia**  
Dicen de Tolouse que el tren descendente fué derribado por el formidable huracán reinante. Cuatro vagones se precipitaron desde una altura de ocho metros. Resultó un viajero muerto y quince heridos.

### De Viena

Nauen 5  
Viena oficial:  
Teatro de guerra ruso: Al noroeste de Tarnopol patrullas austro-húngaras cogieron como prisioneros un oficial y 100 soldados rusos. En varios sitios del frente cañoneo de ambos lados.  
Teatro de guerra italiano:  
Vivos combates de artillería en la



cajea del puente de Tolmein, en la región de Filtch y en varios puntos del frente de Kiernten.

En el frente de Tirol solamente combates de artillería moderados.

Siguen los combates en los riscos de la cumbre del Adamello entre Stabiel y Corno di Cavento.

Esta noche un dirigible italiano al pasar sobre las posiciones austriacas en la boca del Wippach lanzó bombas y siguió en su ruta hasta el valle de Idria, Laibach y Sallach. Al regreso fué cañoneado por la artillería austro-húngara cerca de Dornberg y simultáneamente atacado por aeroplanos austro-húngaros que consiguieron incendiar el aeroplano, que cayó completamente destruido cerca de Goritzia. Cuatro hombres de la tripulación están muertos.

Varios aviones austro-húngaros atacaron el campo militar italiano cerca Villesse, lanzaron gran cantidad de bombas con buen éxito y después de una violenta lucha aérea con aeroplanos italianos, regresaron todos indemnes.

El día tres por la tarde hidro-aeroplanos austro-húngaros lanzaron bombas sobre la estación, las fábricas de azufre y cuarteles militares de Ravenna. Han sido observados buenos resultados, como incendios en la estación y en las fábricas de azufre. A pesar de ser cañoneado con vehemencia por las baterías anti-aéreas italianas regresaron todos indemnes.

Berlín. Según telegramas de Constantinopla el estado mayor ruso ha divulgado por radio la noticia de la toma de Erindjan cerca de Erzerum.

El estado mayor turco comunica oficialmente que esta noticia carece por completo de verdad.

Nauen 6 de Mayo 1916

Viena, oficial

Teatro de guerra ruso

Aeroplanos austro-húngaros lanzaron bombas anteayer sobre la estación importante de Zodetunowo al sur de Rowno.

Los aviados han observado que varias bombas hicieron blanco sobre la estación y los talleres y depósitos de materiales causando grandes incendios.

En todo el frente vivo duelos de artillería y combates de patrullas.

Teatro de guerra italiano

En el río Rombon expulsaron los austro-húngaros después de fuertes luchas de artillería al enemigo de varias posiciones, hicieron más de 100 prisioneros, entre ellos 3 oficiales, de las tropas alpinistas italianas y cogieron 2 ametralladoras.

En la región de Marmolata ha sido dispersado un contingente del enemigo durante la noche cerca del monte Sasso.

En el demás frente duelos de artillería.

El día 5 del cte. bombardearon hidroaviones austro-húngaros por la mañana el puerto de Valona en Albania y por la tarde el puerto de Brindisi en el Sur de Italia.

En Valona cayeron las bombas con buen resultado sobre las baterías y establecimientos del puerto y del campo de aviación.

En Brindisi hicieron blanco sobre los edificios y talleres de la estación y del arsenal marítimo donde cayeron las bombas en medio de una flotilla de destroyers anclados en el arsenal.

Un contra ataque de un avión italiano ha sido rechazado fácilmente.

Al regresar encontraron los hidroaviones austro-húngaros en alta mar el crucero italiano «Marsopolo» y pudieron bombardear con sus ametralladoras eficazmente la tripulación sobre cubierta.

A pesar del violento fuego de las baterías enemigas en Valona y Brindisi han regresado todos los hidroaviones indemnes.

De Alemania

Por radiotelegrafía

Nauen 6 de Mayo de 1916

Gran Cuartel general alemán

Teatro de guerra Oeste:

También ayer hubo viva actividad en el frente inglés entre Armentières y Arras.

Cerca de Givenchy en Gohelle desarrolláronse luchas con granadas de mano por la posesión de un hoyo, en que el enemigo temporalmente había logrado penetrar. Al Sur del Mosa, destacamentos alemanes penetraron en la posesión enemiga, rechazaron un contraataque y aprisionaron a 1 oficial y 45 soldados.

A la izquierda del Mosa entraron nuestras tropas en los establecimientos franceses de defensa avanzados al Oeste de Avacourt, que el enemigo bajo el efecto de nuestro cañoneo había abandonado. Después de destruir las obras, volvieron nuestras tropas a evacuarlas metódicamente.

Al Sudeste de Haucourt tomamos varias trincheras francesas y aprisionamos a algunos soldados.

Un repetido ataque enemigo contra la falda occidental de la altura «Mort-Homme» fracasó completamente.

A la derecha del Mosa hubo activi-

dad de las artillerías, especialmente durante la noche.

Un biplano inglés con insignias francesas cayó en la costa, cerca de la frontera holandesa, en nuestro poder, salvándose sus tripulantes en territorio neutral.

Una escuadra aérea alemana lanzó con buenos resultados numerosas bombas sobre los establecimientos del ferrocarril en los valles de Noblette y Auve (Champagne), como también sobre el aerodromo de Suippes.

La lucha aérea alcanzó en el mes de Abril, sobre todo en la Segunda mitad, en el frente occidental un gran desarrollo y crecida actitud.

Los combates particulares fueron sustituidos más y más por las luchas en grupos y escuadras, que por mayor parte se realizan al otro lado de nuestras líneas.

En el transcurso de estos combates fueron derribados en el mes de Abril en el frente occidental 26 aeroplanos enemigos en lucha aérea; 9 de ellos aterrizaron en nuestras líneas. Además fueron derribados 17 aviones por el fuego de nuestros cañones de defensa. Nuestras pérdidas fueron 22 aeroplanos, de los cuales 14 se perdieron en lucha aérea, 4 desaparecieron, y otros 4 fueron derribados desde tierra.

Teatro de guerra Este y balcánico:

Nada pue mencionar.

Alto Mando.

## DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar, 5 5 m.

Inglaterra, servicio obligatorio

Mr. Asquith presentó la ley del servicio obligatorio a la Cámara de los Comunes.

Están obligados a servir todos los hombres de 18 a 41 años.

Dicha ley incluye otras disposiciones menores citadas por Mr. Asquith el 26 de Abril.

Dispone asimismo que los hombres de la reserva especial que tienen empleos civiles, serán llamados a activo en caso de necesidad.

La ley empezará a regir un mes después de aprobada.

A todos los interesados se le concede un mes de gracia.

Los jóvenes que vayan a cumplir los 18 años se les concede un mes para presentarse voluntariamente.

Los zeppelines, oficial

6 mujeres y 3 hombres fueron muertos y 19 mujeres y 10 hombres heridos en el último raid de los zeppelines.

Comunicado de Paris

Violento bombardeo del sector de Avocourt.

Nuestras tropas efectuaron un brillante ataque al atardecer capturando las posiciones alemanas al noroeste de Mort Homme, cogiendo unos 100 prisioneros y ametralladoras.

Añade el comunicado francés que los franceses continúan progresando en Verdun.

Han extendido y consolidado las posiciones ganadas en Mort Homme a pesar del violento bombardeo enemigo.

Servicio obligatorio

La ley del servicio militar obligatorio pasó en segunda lectura por 328 votos en contra de 36.

Más de Paris

Al oeste del Mosa, bombardeo violentísimo en la región de la cota 304.

Los alemanes atacaron debilmente las trincheras capturadas hace poco por nosotros en Mort-Homme.

Fueron contenidos por fuego de artillería.

Zeppelin perdido

El comunicado de Berlín admite que el zeppelin «L. 20» uno de los que fueron a Inglaterra se perdió cerca de Stavanger (Noruega).

Reuter.

## Espectáculos

Recreativo

Esta tarde a las seis y media gran matinee exhibiéndose entre otras películas la interesante cinta «La hija del Circo».

Por la noche dos secciones, a las ocho y media y a las diez y cuarto, estrenándose tres películas y reestrenándose la compuesta de 3 grandes partes, titulada «El odio».

Salón Novedades

Matinée por la tarde y sección continua por la noche, proyectándose interesantes películas cómicas y dramáticas.

Las personas que en la Laguna de seen consumir el riquísimo pan de Alvarez (Fábrica de Sto. Domingo) pueden avisar por teléfono en Santa Cruz al núm. 369, o en la Laguna al núm. 36.

El festival de anoche

## En el Principal

Como habíamos anunciado anoche se celebró en el teatro municipal el festival organizado por el «Patronato de la Casa de Socorro Municipal» a beneficio de la misma.

La Corte de Granada.—La Banda municipal era la encargada de romper la marcha con este número del programa.

Hizo tan esmerada interpretación de la obra de Chapi que nos recordó los tiempos de Ariz y del malogrado Uralde.

Suicidio.—Este número estuvo encomendado a la simpática señorita de Albericio, la que anoche se presentaba por primera vez.

Posee una voz extensa y bien timbrada como demostró al interpretar el aria de «Gioconda», que agradó sobremedera al público selecto que ocupaba las localidades del teatro.

Su hermosa labor fué premiada con prolongadas salvas de aplausos, que obligaron a la distinguida señorita de Albericio a obsequiarnos con una nueva partitura que fué dechado de ejecución.

La Filieuse: Raff.—La señorita Emma Martínez de la Torre nos deleitó con esta bella composición sin que desmereciera en nada de la soberbia expresión que sabe darle a las notas del difícil instrumento. Ovación calorosa recibió al final.

La Wally.—aria. Matilde Martín la artista merecidamente preferida por este público obtuvo anoche un nuevo triunfo que agregó a su carrera artística, con las notas arrancadas de su privilegiada garganta.

Fuó ovacionada repetidas veces viéndose en el caso de interpretar otros números fuera de programa.

Miserere aus Trovatore.—Esta difícil obra corrió a cargo de la distinguida señorita de Marrero y Alfaro que hizo alardes de sus grandes conocimientos musicales. Fué elogiadísima. El auditorio demostró su complacencia al oír la prodigándola vivas manifestaciones de simpatía.

Aida: Verdi.—Duo del tercer acto. Cantado por Matilde Martín y Nestor de la Torre. De la primera ya hemos expresado nuestro juicio que es el unánime del público.

Nestor de la Torre a la altura de su fama. Con su voz potente y melodiosa hizo verdaderas filigranas cantando con el sentimiento y arte exquisito que le distingue.

Ovaciones delirantes escucharon ambos, saliendo varias veces al proscenio a recibir el homenaje de admiración y afecto que se les rindió cumplidamente.

Chiquita y Bonita: Da los Quinteros.—Carmencita Polo, la simpática Carmencita, interpretó este monólogo con mucha gracia y soltura manteniendo en constante hilaridad a la concurrencia.

La naturalidad y donaire que supo dar la gentil señorita de Polo a la preciosa obra le valió sinceras expresiones de aprobación aplaudiéndosele largo rato.

Las golondrinas: Pantomima.—Fué representada por varias niñas y niños acompañados de la banda municipal.

Los pequeños interpretes de la misma, realizaron su empeño admirablemente.

Nuestra felicitación al Patronato.

FLORIAN

DE FOOT-BALL

## El partido de ayer

Fuó un match el de ayer en extremo interesante. Esperamos en nuestro número de mañana o en el de pasado publicar reseña detallada.

El triunfo fué del «Tenerife» que hizo 3 goals por 2 que logró entrar el «Nuevo Fomento».

El equipo vencedor presentó nueva línea de delanteros no tomando parte tampoco en el juego de ayer ni el señor Croker ni el Sr. Acea.

## Notas militares

Han sido autorizados los primeros jefes de los cuerpos para permitir a los jefes y oficiales que lo deseen y se hallen francos de servicio tomar parte en el concurso hípico que tendrá lugar esta tarde en la Plaza de Toros.

—La fuerza de este Regimiento practió ayer una marcha hasta la llanura de «Taco» donde hizo instrucción práctica en orden cerrado con las compañías en cuadro.

—En los días de mañana y pasado mañana se dará por el capellán del Regimiento Sr. Conde las pláticas religiosas para el cumplimiento pasual, a toda la fuerza franca de servicio.

## En el Recreativo

Dos estrenos

El Viernes se verificó en este Parque el estreno del drama «Mis viejos» original de don Antonio Rodríguez Bethancourt y don Guillermo Blesa.

Realmente la obra no es un drama sino una comedia dramática que, aparte la inesperienza propias de autores noveles, no deja de interesar.

Claro es que se notan defectos capitales como que el asunto está muy dilucidado y que los caracteres no se encuentran perfectamente dibujados, pero no obstante indica que «los padres de la criatura» pueden en lo sucesivo dar de sí obras de más enjundia y mejor desarrollo.

La señorita Pérez hizo cuanto pudo y de ellos, merece especial mención el Sr. León que dice bastante bien.

El otro estreno fué el del entremés «Te la debo Santa Rita» del Sr. Fernandez del Villar; obra que tiene gracia, picardía y vis cómica.

La señorita Rodríguez (C.) gustó mucho por su naturalidad, y su dominio escénico.

La señorita Pérez se hizo aplaudir y el Sr. Orihuela desempeñó con gran acierto el papel de Manolo, eje del entremés.

La velada, en resumen, resultó amena y entretenida.

X

## Ecos de Sociedad

Saludos

De Santa Cruz de la Palma ha llegado a esta Capital nuestro distinguido amigo el culto abogado D. León de las Casas y Casaseca.

Le saludamos efectuosamente. —Se encuentra en esta Capital, D. Victoriano Sierra Ruiz, médico de Granadilla a quien enviamos nuestro saludo.

Enfermo

Gravemente enfermo se encuentra en Buenavista D. Buenaventura Martín.

Le deseamos un rápido restablecimiento.

## En la Plaza de Toros

Gran concurso hípico cívico-militar

Los Sres. que componen el jurado para el concurso hípico que se celebrará esta tarde son los siguientes:

Presidencia de honor

Excmo. Sr. Capitán General. Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia.

Excmo. Sr. Gobernador militar de la Plaza.

Excmo. Sr. Alcalde de esta capital.

Jurado

Coronel de Estado Mayor D. Felino de Aguilar e Hipólito.—Presidente. Comandante de Infantería don Isidoro Vals Padial.—Vocal.

Comandante de Artillería don Leopoldo Gorostiza y Alvarez de Sotomayor.

Comandante de Infantería don Crispulo Moracho Arregul.—Vocal.

Capitán de la Guardia civil don Agustín Piñol Riera.—Secretario.

Teniente de Artillería don Hilario Ramos Espinós.—Secretario.

Juez de campo

Capitán de Caballería don Mariano Murga Villalonga.

Juez de salida

Capitán de Ingenieros don Manuel Martín de la Escalera.

Cronometrador

Don Nicolás Martí.

Comisarios de obstáculos

Médico 1.º don Eduardo Delgado y Delgado.

Médico 1.º don Fermín Palma y García.

Primer teniente de Artillería don José Díaz Gómez.

Oficial 2.º de Infantería, don Rafael Pardo de Andrade.

Primer teniente de Infantería, don Trinidad Díaz Gómez.

Primer teniente de Ingenieros, don Emilio Velo Castro.

Médico 2.º don Luis Arrieta Olivar.

Hasta el viernes estaban suscritos más de 30 caballos; dada la animación que hay entre los aficionados es de esperar que este concurso sea el de mayor interés que se ha celebrado.

## Se necesita

un vendedor ambulante de billetes de Lotería, en la Administración número 3 de la plaza de la Constitución.

## Profesor odontólogo

Hemos tenido el gusto de saludar al reputado profesor odontólogo don Manuel Reyes Díaz el cual trasladó su residencia a esta capital donde instalará un magnífico gabinete con todos los aparatos modernos de su profesión.

Dicho señor que goza de muy buena fama en Las Palmas donde ha residido varios años instalará su domicilio en la calle Pérez Galdós cuya apertura anunciaremos oportunamente.

## Sección religiosa

Santos de hoy, día 7

La Divina Pastora y San Estanislao obispo y mártir.

Santos de mañana, día 8

La Aparición de San Miguel Arcángel. CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, comienza el Mes de María, con el rosario y letanía cantada, ejercicios del Mes de Mayo, y versos a la Virgen.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 8 de la noche, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía cantada, ejercicios propios del Mes de Mayo, recitación de una poesía por una niña, sermón, reserva de S. D. M., ofrecimientos de flores y villancicos.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de la Religiosa de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de la Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son la Aparición ed San Miguel Arcangel, con rito doble mayor, color blanco.

## SERIE DE CONCURSOS

La acreditada fábrica de tabacos y cigarrillos de «La Flor Isleña» regala DOS MIL PESETAS a quien llenando el cupón que trae cada cajilla de cigarrillos SIMPATICOS HABANOS y HABANA ELEGANTE de 10 y 20 céntimos, y poniendo un número a capricho, acierte con el que corresponderá al primer premio de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el 1.º de Septiembre del corriente año.

Si fuesen varios los agraciados, se sortearán entre ellos, salvo que la mayoría (dos terceras partes) acuerden repartir las DOS MIL PESETAS, premio único. El acto del escrutinio será público e intervenido por un Notario quien levantará el acta correspondiente.

Los cupones son cangeables por un céntimo en mercancías, hasta fin de Septiembre, al que no desee entrar en concurso.

El segundo concurso se verificará en Navidad.

Véanse las bases de este concurso, que se entregarán a quien las solicite, en el depósito para Santa Cruz de Tenerife, calle José Suárez Guerra (antes San Roque) núm. 33 (acequia), donde también se verificará el canje de cupones y pueden entregarse estos en número de 25 por lo menos bajo las BASES DEL CONCURSO.

El segundo concurso se verificará en Navidad.

Véanse las bases de este concurso, que se entregarán a quien las solicite, en el depósito para Santa Cruz de Tenerife, calle José Suárez Guerra (antes San Roque) núm. 33 (acequia), donde también se verificará el canje de cupones y pueden entregarse estos en número de 25 por lo menos bajo las BASES DEL CONCURSO.

El segundo concurso se verificará en Navidad.

Véanse las bases de este concurso, que se entregarán a quien las solicite, en el depósito para Santa Cruz de Tenerife, calle José Suárez Guerra (antes San Roque) núm. 33 (acequia), donde también se verificará el canje de cupones y pueden entregarse estos en número de 25 por lo menos bajo las BASES DEL CONCURSO.

## Parque de la Comandancia

DE

## Artillería de Tenerife

Subasta de un Baste completo para Camello con doble juego para carga y pase, construido con materiales de buen cuero y maderas finas

El día 18 de Mayo de 1916 y hora de las 11 tendrá lugar en el Parque de Artillería de esta Plaza, y ante el tribunal competente, la subasta pública por pujas a la llana de un Baste completo para Camello lo que por el presente anuncio se pone en conocimiento de los que quieran tomar parte en dicho acto.

Los materiales objeto de la subasta se encuentran depositados en los Almacenes del Parque, donde podrán ser examinados por las personas que lo deseen.

Será de cuenta de la persona que adquiera al objeto subastado, el pago del importe de la publicación del presente anuncio en el Boletín Oficial y los tres Periódicos de mayor circulación de esta Capital.

Santa Cruz de Tenerife a 6 de Mayo de 1916.—El Comandante Jefe del Detall, Miguel Gómez Romeu.